

# Deutsch-Französische & Deutsch-Slowakische Freundschaft im Kinderland

Eine ganze Woche Frankreich und die Slowakei kennenlernen – wie, wo, wann, warum? Diese Möglichkeit bietet sich den Kindern der Gemeinnützigen Gesellschaft Kinderland Geiselatal mbH vom 20.-24.01.2014 in den Kindertagesstätten.

Bereits vor vier Jahren fand zum ersten Mal ein Deutsch-Französischer Tag in den Kitas statt. Das Partnerschaftskomitee Mücheln unter Leitung von Frau Stolz erinnerte an die Unterzeichnung des deutsch-französischen Vertrages am 22. Januar 2003 zwischen dem französischen Präsident Jaques Chirac und dem Bundeskanzler Gerhard Schröder und an die Städtepartnerschaft mit Bois d'Arcy. Innerhalb der letzten Jahre wurde eine ganze Woche daraus und auch die slowakische Städtepartnerschaft mit Rudno nad Hronom gehört seit verganginem Jahr dazu.

Die „Woche der Städtepartnerschaften“ wird bereits eifrig vorbereitet. Wer sich mit seinem Wissen und seinen Ideen einbringen möchte, ist im Kinderland Geiselatal herzlich willkommen.

Die Kinder und Erzieher-Teams sind schon jetzt eifrig am Werk, um einen „Freundschaftswochenplan“ zu schmieden.

Tischschmuck und Verkleidungen werden gebastelt und spezielle Tage werden mit Kooperationspartnern veranstaltet.

Mit dabei sind viele tüchtige Eltern, die sich fachkompetent u.a. mit ihren Französisch-Sprachkenntnissen als Märchenerzähler einbringen, Souvenirs als Leihgabe zur Verfügung stellen, mitfei-

ern und persönlich Anteil an der Freude im Kita-Alltag nehmen.

Die Volksküche GmbH aus dem Mansfelder Land, als externer Dienstleister für die tägliche Versorgung mit einem warmen Mittagessen, stellt für diese Woche ein französisches Menü und eine slowakische Mittagsmahlzeit kindgerecht zusammen.

So lernen die Kinder unterschiedliche Geschmacksrichtungen und unterschiedliche Gewürze in den Speisen der Länder kennen und probieren dieses mit ihren Kita-Freunden gemeinsam aus. In der Kita Bummi gibt es eine musikalische Städtereise mit der Musikschule Fröhlich, einen Koch- und einen Sporttag unter den Freundschaftsflaggen. In der Kita „Zur lustigen Eisenbahn“ verkleiden sich die Kinder, gestalten ein Buffet und jedes Gruppenzimmer wird individuell hergerichtet.

In der Kita „Pustebblume“ wird es einen „Tag der Tänze und Singspiele“ geben und das Rollenspiel „Wie leben Kinder in Frankreich“. In der Kita „Sonnenkäfer“ ist eine französische Gastschülerin zu Besuch, sie erzählt den Kindern von ihren Eindrücken und Erlebnissen. Die Gesunde Kita „Zwergenland“ startet eine Reise durch die Länder und jeder Kita-Raum wird etwas ganz besonderes. Die Kneipp-Naturkita „Gänseblümchen“ hat ein mehrsprachiges Puppenspiel ausgewählt und bastelt ein großes Länder-Memory mit den Kindern. Bei den Warte-Knirpsen geht es hoch her, denn dort waren slowakische Gäste zu Besuch. Schließlich wurde 2013 das 10. Bestehen

der Städtepartnerschaft zwischen Langeneichstädt und Rudno nad Hronom gefeiert.

„Arc-en-ciel“ so heißt der Regenbogen und „fourmi“ die Ameise. Die Leiterin der Abenteuerkita „Regenbogen“ ist auch aufgrund dieser Projektstage seit 2011 Mitglied im Partnerschaftskomitee. Sie besucht noch bis Mai 2014 einen Sprachkurs und unterstützt zukünftig als Multiplikatorin die Kinderland-Teams. In der Kita wird es ein original französisches Frühstück geben und frisch gestärkt wird gebastelt. Aus Natur-

material will die „Ameisengruppe“ den Eifelturm nachbauen. Im April 2014, wenn der Bus mit dem Partnerschaftskomitee wieder nach Frankreich rollt, wird Frau Damnig die kreativen Basteleien der acht Kitas vor Ort stellvertretend übergeben.

Im vergangenen Jahr hatte der Kultur- und Heimatverein den Erlös eines Buchtrödelmarktes dem Partnerschaftskomitee zur Verfügung gestellt und jede Kita erhielt ein Deutsch-Französisches Wörterbuch. Nochmals danke dafür.

Petra Fischer, Tel.: 034632 40163